



# かしましよう 鹿島小 2023



目標を発表した4名の代表児童

令和4年度 重点目標「よくきき よく考え みとあ 認め合おう」

あけまして おめでとうございます

今年も よろしくおねがいいたします

上記の言葉から、3学期の始業式をリモートで始めました。

始業式が始まる10分前のことです。コンコンとノックをして、6年生の女子児童2名が校長室へやってきて、今年の目標を書いた手紙を渡してくれました。実は、2学期の終業式の時に「冬休み中には、令和5年に本気で頑張りたいことを考えて、校長先生に教えてください。」と話していました。二人の6年生は早速教えに来てくれたのでした。私は、大変嬉しく感動いたしました。打てば響くとはこういうことなのだと、改めて教員としての喜びを感じられた新年でした。その後も、様々な学年の子どもたちが校長室へやってきて、自分が考えた「本気で頑張りたいこと」を教えてくれました。目標に向かって頑張ろうとする清々しい子どもたちの姿がたくさん見られる令和5年1月の鹿島小学校です。

## 『和顔愛語』(わけんあいご)

この4文字は、校長室の飾られている掛け軸に書かれている言葉です。

「和顔（わけん）」は、笑顔やおだやかな表情でという意味です。「愛語（あいご）」は、思いやりの言葉、相手を励ましたり認めたりする言葉を意味しています。

「日常生活の中で、笑顔を忘れずに、相手の気持ちや立場を考えた振る舞いや言葉遣いを大切にしながら、より良い世の中にていきましょう。」という、仏教の教えだそうです。

## 『おはようございます』

毎朝、当たり前につかっている言葉ではありますが、その奥には「今日の調子はどうですか？」「今日も一日よろしくお願ひします。」「お互い、頑張っていきましょう。」という意味が込められています。何気ない日常的な朝の挨拶ですが、大切にしていきたいですね。

『和顔愛語』と『おはようございます』のお話を、3学期の始業式に子どもたちへ伝えました。また、3学期の目標を、堀内凜希さん、高橋龍生さん、小谷津亜美さん、梅田悠貴さんが代表児童として立派に発表してくれました。

## ベルマークへのご協力ありがとうございました

今年度のベルマークの収益金で、教室で使える室内遊びを全学級分購入させていただきました。ボードゲームやカードゲームなど、悪天候時の休み時間等でも、教室内で楽しく過ごせるようにと購入いたしました。PTA総務委員会をはじめとした、保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。大切に活用させていただきます。

